

## DIVULGACIONES FINANCIERAS

### Problemas de mañana y problemas de hoy

En la vida económica de todos los países se presenta hoy con caracteres graves ya un problema difícilmente solucionable: la superproducción. Esa superproducción es en unas partes industrial y en otras agrícola. Depende de las condiciones particulares de cada país: pero en mayor o menor escala se nota en todos los sitios. En los pueblos que marchan a la vanguardia del progreso más que en los que ocupan la retaguardia.

Esa superproducción la resuelven algunos de una manera fácil, de la única manera que puede solucionar aparentemente: disminuyendo el número de obreros empleados y produciendo consecuentemente otro pavoroso problema: el paro forzoso. Obrar así—y es lo que en la mayor parte de los casos se hace—no es resolver el problema puesto que se plantea otro mayor.

Los técnicos de los países en que el problema se ha presentado con mayor intensidad—los más adelantados—han trabajado denodadamente por encontrar la fórmula salvadora. Y tanto han buscado que han hallado varias; pero ninguna satisfactoria en absoluta, porque cuando menos no conseguía sino disminuir parcial y pasajeramente la crisis para volver a dejarla en el mismo estado transcurrido un pequeño lapso de tiempo.

En Inglaterra, al fin, ha renunciado a la lucha. El problema de la superproducción ha sido resuelto—y agravada la situación interna—con la disminución del número de obreros empleados, dando lugar al problema del paro forzoso que absorbe parte importante del presupuesto inglés y significa una carga difícilmente soportable para la nación.

En los Estados Unidos no se había presentado hasta ahora; pero en los últimos meses ha hecho su aparición con una violencia peyorosísima. Y los técnicos, preocupados por el problema, buscan soluciones que no conduzcan a los Estados Unidos al extremo lamentable en que se encuentra Inglaterra con una parte importantísima de su población obrera en paro forzoso.

Las soluciones son lo más variadas que pueda darse; pero la mayoría no resuelven el problema. Es preciso buscar otras. Y las ideas de Ford reduciendo la jornada de trabajo para así aumentar la capacidad de consumo del obrero van abriéndose lenta y seguramente paso.

Las superproducción ha seguido en los Estados Unidos un proceso de acuerdo en absoluto con la lógica. Hace cincuenta años era un país principalmente agrícola. El 60 por 100 de los obreros estaba en empleos en las labores agrícolas. Y ya entonces los economistas estadounidenses dieron la voz de alarma acerca del crecimiento incesante de los núcleos industriales, y del peligro gravísimo que sería que ese 60 por 100 de obreros agrícolas disminuyese. Pero en los Estados Unidos esa emigración a la ciudad no traía consigo, como en muchos pueblos de Europa, un despoblamiento y un empobrecimiento del campo. No en los Estados Unidos miles de trabajadores del campo tenían que emigrar anualmente a la ciudad porque a causa de los perfeccionamientos introducidos en las máquinas agrícolas cada día se necesitaba menor número de obreros. La ciudad, en cambio, lo absorbía todo.

El rápido y prodigioso desenvolvimiento industrial de los Estados Unidos hacia que la ciudad necesitase cada vez mayor número de obreros. Y los que emigraban del campo forzados a ellos por las máquinas que en la ciudad se producían, encontraban pronto trabajo y producían a su vez máquinas que obligaban a otros obreros del campo a marcharse a la ciudad. Vino luego la conquista del mundo por la industria norteamericana. Y la ciudad necesitó más hombres al mismo tiempo que el campo necesitaba menos. Y se llegó al momento actual en que solo un treinta por 100 de la población trabajadora está empleada en el campo y en que la ciudad saturada los mercados de productos industriales no necesita más hombres, le sobran brazos.

Si a la ciudad le sobran brazos, al campo también. El perfeccionamiento de la maquinaria agrícola ha sido tal que con solo una tercera parte de la población obrera empleada tiene un exceso de producción que entrará en plazo breve, caso de no tomarse medidas para impedirlo, una disminución del número de obreros trabajando y el consiguiente paro forzoso. La situación de la industria es parecida. La mayoría de los mercados están saturados ya de productos. Y es menester disminuir por tanto la producción.

El problema es difícil. De no hallarse la solución salvadora, varios millones de hombres quedarán sin trabajo en

los Estados Unidos. Y Norteamérica sabe—porque lo ha visto en el caso de Inglaterra—lo que esto significa, y reconoce que el paro forzoso es peor todavía que la superproducción.

¿Cómo solucionar el complicado problema? Ford dió hace algunos meses la solución: disminuir las jornadas de trabajo. Estos días un gran economista norteamericano, William Barron, ha opinado de la misma manera. Es preciso disminuir en un día la semana de trabajo. Así se logrará que el obrero tenga mayor capacidad de consumo. Y menor de producción con lo que se conseguiría nivelar por ahora el problema planteado.

Algunos industriales yanquis han llevado a la práctica la idea. Sus obreros no trabajan ni sábado ni domingo. Dos días por semana de holganza durante la cual no producen y consumen. Y otros muchos grandes industriales estadounidenses están dispuestos a seguir la norma trazada, la única manera de hacer frente a los pavorosos problemas de la superproducción y del paro forzoso que el maquinismo nos plantea.

¿Será esa la solución definitiva del problema? No cabe encogerse de hombros ante esta pregunta. Es una cuestión que a todos nos interesa. Tarde o temprano sentiremos nosotros también la superproducción y habremos de buscar soluciones. Esperemos a ver qué resultados obtienen los yanquis con su intento y sepamos aprender o escarmentar en cabeza ajena, como los norteamericanos escarmentaron ante el ejemplo inglés y quieren a cualquier precio evitar el paro forzoso.

B. G. ESPINOSA

## Del Palmar

### Fiestas y verbenas de San Juan

Verbenas de San Juan, que en las noches de mi pueblo bajo un artificio cielo de luz y color, habeis incendiado corazones con el sublime fuego del dios amor impregnando los rostros juveniles de una violencia peyorosísima. Y los técnicos, preocupados por el problema, buscan soluciones que no conduzcan a los Estados Unidos al extremo lamentable en que se encuentra Inglaterra con una parte importantísima de su población obrera en paro forzoso.

Horicas misteriosas del nuevo reloj, que por primera vez en la noche sanjuanera habeis hecho florecer al mago sortilegio de las doce campanadas, las quemadas alcachofas que la moza enamorada colocó en el finajero, para arrancar de su pecho la mortificante duda que la maledicencia o el dicho callejero engendrará sobre la constancia y fidelidad del hombre que le quiere...

Pueblecico murciano que con tus nombres de Palmar y Lugarico de D. Juan, eres faro luminoso que ilumina la provincia con los rayos de tu ingenio, por que arden en tu seno y se encienden en tus fiestas el cariño de tus hijos, el trabajo de tus hombres, los aromas de tu sierra, los verdos de tu huerta, las esencias de tus pinos, la hermosura de tus hembras y la honradez de tus costumbres.

Palmarico de mi vida que en las fiestas de San Juan has triunfado como siempre con tus clásicas verbenas, con tus cultos religiosos, con tus tómbolas benéficas, con tus reformas de calles, con tu remozada iglesia y con tu torre blanca y limpia que será en lo sucesivo el eterno vigia de piedra que con su reloj en la frente y su casquete de almenas, marque el ritmo de existencia con su campana bermeja, al trabajo y al des-

canso a la muerte y a la vida. Yo te quiero, pueblo mío, porque en tu suelo y cielo, se ha deslizado la vida de este ser que en ti nació y bautizaron sus brisas; porque tu tierra sagrada cubre carnes de las mias y sepulcrará mi cuerpo cuando la blanca señora con su guadaña sombría, de el corte a mi existencia señalando en tu reloj las horas de mi agonía.

Por ello, como buen hijo que cuando de ti se trata todo lo personal olvida, aplaudo con entusiasmo a quienes te quieren y mejoran, a quienes te ensalzan y cuidan; y renego que censurar a los que inconscientemente o en formas personalistas, alteran la noble armonía de tus fiestas y costumbres, de tu paz y tu alegría.

JUAN M. ESPINOSA

## Sufragios

Ayer lunes, se aplicaron misas a las nueve y nueve y media, en el altar mayor y en la capilla de la Inmaculada de la parroquia de San Juan a la memoria de la malograda señorita Cornelia Aldúgar Iñán, hija de nuestro buen amigo don Manuel y doña Dolores, asistiendo numerosas amistades.

Por encargo de sus afligidísimos padres, hermano, abuelo, y demás familia, damos las más expresivas gracias en la imposibilidad de hacerlo personalmente a cuantos amigos les han acompañado en su inmensa pena y han asistido al entierro y funeral de la finada, nuevamente les reiteramos la expresión de sentimiento.

NOTICIA DE INTERES  
CON LA ODONTINA NATH DESAPARECE EN EL ACTO EL MÁS FUERTE DOLOR DE MUELAS  
Ventas en farmacias

## TORERIAS

### La novillada de domingo

La novillada del domingo había despertado gran interés entre la afición pues la combinación del cartel era muy bonita y además los partidarios de nuestro paisano López Aroca, tenían ganas de verle torear otra vez en nuestra plaza y con un torerito que mereciera la pena.

Al hacer el paseo las cuadrillas se ovaciona al Niño de Puerta Real.

Aroca abre la paños y no me convence en los primeros lances.

El Niño de Puerta Real se estira en unas verónicas y luego larga tres faroles que se jalean.

Vuelve Aroca a lancear de capa y sigue sin gustarme.

En banderillas nada de particular.

Toma Aroca los trastos torricidas y se va hacia el torerito. Cita y da un pase por a to y luego cambia la decoración. Un pase por aquí otro allí y el muchacho aunque valiente no consigue hacers del toro. Entra a matar y deja una estocada tendida. A toro tapado intenta el descabello. Más pases para un pinchazo feo, volviendo la jeta. Intenta el descabello y lo consigue a la cuarta vez.

En el otro, que era fuerito del izquierdo, después de una faena más valiente que de eficacia en la que fué achuchado varias veces y hasta llevó un revolcón gordo, lo mató de una estocada regular.

Se le concedió la oreja. El Niño de la Puerta Real estuvo en su primero francamente bien. Toreó de capa con arte y valentía, apuntando cosas de torero. Con la muleta hizo una faena dando pases por alto, en redondo, molinetes y algún conato de naturales. Entró bien a matar para una estocada de la que salió enganchado.

Ovación oreja y rabo. Con el otro que era más difícil lo toreó de capa bastante bien; pero con la muleta le cobró miedo, porque le achuchó una vez y la faena resultó mala.

Entró a matar desde lejos y dió un pinchazo que no llegó a pasar la piel. Más pases para una estocada que bastó.

## Larfa

Después de la lidia ordinaria se verificó la rifa, siendo

### La expedición al Polo de los del "Italia"

## El aviador sueco Tornberg recoge al general Nobile

Oslo, 25.—Se ha recibido un despacho de King Bay confirmando que el general Nobile ha sido recogido por el aparato que tripula el capitán aviador sueco Tornberg. También dice el despacho que el general Nobile ha sido conducido por el referido aviador a bordo del vapor italiano «Ciudad de Milán» que se hallaba en Virgo Bay.

### Se confirma la noticia

Madrid, 25.—En la Embajada de Italia ha sido confirmada a los periodistas la noticia de que Nobile había sido salvado por el capitán Tornberg.

### El general Nobile sufre la fractura de una pierna

Oslo, 25.—Se ha confirmado que el general Nobile sufre la fractura de una pierna y una herida grave que se produjo en la espalda al ser cogido por las personas que le auxiliaron.

### El aparato de Tornberg sufre un accidente

Stokolmo, 25.—Despachos recibidos de Kins Bay dan

agraciados los señores siguientes:

- 1.º—11647, a Juan Alcántara.
- 2.º—10726, a Carmen Perriñez.
- 3.º—9275, a Fulgencio Baños.
- 4.º—447, a Juan Sánchez.
- 5.º—11117, a Francisco Madrid.
- 6.º—1105, a Federico Sáez

## Los bufos

A continuación salieron los toreros bufos lidiando dos toreros y haciendo reír al público como en la novillada pasada.

### La corrida del día 8 DESENAJONAMIENTO DE LOS TOROS

Ayer tarde en el ruedo de la plaza de toros fué desenañado el ganado de S. Encinas, que se ha de lidiar el próximo día 8 de Julio, ante gran número de aficionados.

Los toros son los seis de preciosa lámina, bien puestos de pitones y están muy bien de carnes.

Cada uno de los toros recibió una ovación a la salida del cajón.

Hay cinco toros negros y uno rojo.

Nosotros teníamos buenas referencias de la ganadería de S. Encinas, pues en distintas plazas que se ha lidiado este ganado ha dado muestra de excesiva bravura, cumpliendo bien en todos los tercios de la lidia.

Con estos toros la corrida no tiene más remedio que ser buena, porque los toreros que componen el cartel están este año que asustan de valientes sobre todo Chicuelo, que se ha empeñado en figurar a la cabeza de los toros y lo está consiguiendo. Hasta ahora es el que más corridas ha toreado.

Tampoco se queda muy atrás Gitanillo de Triana, que cuando él dice allá voy, no hay quien le aventaje con el capotillo.

Cagancho está obteniendo éxitos en bastantes corridas, y la afición murciana espera de él una tarde completa, como la que dió en Alicante.

Si los niños quieren hacer cosas que ellos saben, ganado tienen para ello.

RECARGANBO

### Se cae a la calle desde una ventana

Madrid 25.—La niña Ana Vallejo, de dos años de edad, se cayó a la calle desde una ventana, resultando muerta.

## Vida deportiva

### El campeonato de primera categoría grupo B es ganado por el Imperial en un bonito partido, en el que la nota principal fué la excelente calidad de juego de conjunto

#### UNA GRAN ESTIRADA DE ENRIQUE QUE SALVA EL PARTIDO. LA EJECUCION DEL PRIMER GOAL FUE DE GRAN CLASE

No hay mucho público en el campo del Almar, pero el que presencia el partido es de los más enterados en materia de fútbol.

Comenzó el encuentro con ese nerviosismo que se apodera casi siempre de los equipos en los partidos de trascendencia, sin que se hiciese juego práctico por ninguno de los bandos.

A medida que el tiempo transcurría, las líneas medias y defensivas fueron afianzándose, rivalizando en jugadas de gran clase y en el servicio de balones a sus delanteros.

El fuerte viento reinante, a favor del Athlétic, y el gran coraje que este equipo pone en todos los partidos, hicieron que en la primera parte el dominio se inclinase a su favor, teniendo sin embargo que soportar frecuentes incursiones de la delantera imperialista, magníficamente llevada por Albaladejo, secundado por René y Virivi, este último con sus estupendos centros, que dieron como resultado tres enormes chuts de cabeza del menudo centro delantero imperialista que salieron rozando el poste.

El ala derecha del Athlétic fué la más peligrosa merced a la superior actuación de Sedano, que se sacrificó por el conjunto, realizando un juego de pases enormes, sin violencia y entendiéndose magistralmente con su centro Magaña.

Dos ocasiones perdió el Athlétic de marcar por medio de Vera, que por pretender asesinar el tanto hizo que la defensa le acusase teniendo que chutar muy apurado con lo que los tiros salieron fuera.

Al final de la primera parte el juego se hizo práctico para el Imperial gracias a la enorme labor desplegada por la línea medular que hizo un marcaje excelente, malogrando todo avance de los blancos y sirviendo continuamente balones a los delanteros.

Como resumen podemos decir: Juego soso en los quince primeros minutos; dominio del Athlétic, por su impetu y coraje, en los veinte minutos siguientes; reacción del Imperial, por la actuación de su línea media y dominio de estos en los diez minutos finales.

### LA SEGUNDA PARTE

La segunda parte fué excelente viéndose jugadas de gran clase por los dos bandos, principalmente por el Imperial, cuya línea de vanguardia se combinó con gran cohesión empleando el juego de pases cortos por bajo de mucha precisión y estilo.

En los primeros diez minutos hubo una fuerte presión del Athlétic que dió como resultado un chut lleno de oportunidad de Soler por bajo. El cuero parecía que entraba en la red y hasta hubo en el público quien dijo goal!, pero el guardavallas imperialista con un estilo formidable inició un plogueón, logrando desviar el balón a corner.

Sin duda alguna la enorme parada de Enrique dió ánimos a los imperialistas que desde este momento dominaron plenamente, haciéndose aplaudir a menudo del público, que así premió la admirable labor de conjunto y el afiligranado juego que impusieron. No se trajo éste en más goal debido a la incommensurable labor de la defensa athlética en la que destacó León, como un jugador que promete mucho.

A los quince minutos esca-

los vino el tanto del Imperial en la forma siguiente:

Un gran pase de René es aprovechado por Virivi, para lanzar un centro bombeado y Albaladejo en un magnífico sajo recogió con la cabeza lanzando el cuero a las mallas. La jugada fué de efecto instantáneo, no dándose nadie cuenta del goal hasta que el cuero hubo lamido la red.

A los tres minutos de este tanto una mano de Miguel es castigada con penalty, siendo a todas luces involuntaria y ante las protestas generales González tira bien consiguiendo el empate.

A partir de este momento el juego fué francamente del Imperial, sin que los medios y defensas athléticos pudieran desarticular el conjunto imperialista que con mucha serenidad llevó sus ataques por ambas alas, destacándose en ellas Julio y René, que lesionado suplía con la voluntad la floqueza física.

Bordáronse combinaciones de las que acreditan a un equipo y durante los veinte minutos últimos asistimos a un partido de equipos de primera categoría (tal fué la calidad de juego...)

Un tanto le fué anulado a los chicos del Imperial por ofsido. Unos regates de Orenes que pasa a Virivi, centro de éste y Albaladejo entra al remate rechazando Iniguez y recogiendo René, que chuta metiendo el balón. Fué una jugada casi de la misma factura que la del goal que Escarín anuló al Murcia jugando contra el Alavés y que a aquel se le criticó. Como era lógico, el tanto anulado, provocó protestas en el público, lo que produjo en Muelas el desconcierto, arbitrando después con poca eficacia.

El tanto de la victoria vino un minuto antes de finalizar el partido. Se castiga al Athlétic con un golpe franco. Tira Virivi y Albaladejo entra al remate, despejando Iniguez que cae al suelo, lo que aprovecha René para colocar el balón.

Se distinguieron por el Imperial, en primer término, Enrique, Mateu, Albaladejo y Ramirez, luego Plaza, Orenes y René. Julio muy bien en la segunda parte y los demás enormes también.

Por el Athlétic, León Iniguez, Codina, Daniel, Ruiz, González, Charoles y Magaña.

El árbitro bien e imparcial en la primera parte. En la segunda se desconcertó bastante equivocándose en los fallos. No debió anular el goal.

De límites actuaron Molins y Ortega. El primero, muy bien; el segundo, se equivocó mucho, oyendo protestas del público.

Las juezes del goal bien, equivocándose en la apreciación del goal mal anulado.

Y para terminar nuestra felicitación al nuevo club campeón que pasa al grupo A, pues ha sido un partido que se ha ganado por más juego que los adversarios.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma:  
Imperial: Enrique; Plaza; Ramirez; Miguel; Mateu; Orenes; Virivi; René; Albaladejo; Julio y Perichales.  
Athlétic: Iniguez; León; Codina; González; Daniel; Ruiz; Lázaro; Sedano; Magaña; Soler y Vera.

LORENZO